Habana.

Distinguido señor mío:

Las opiniones ajenas me inspiran gran respeto, pero conservo las mías, cuando son producto de la observación y la
reflexión.

A mis ojos la conducta de la actual adminitra ción americana en lo que se refiere a Cuba está a muchas leguas de lo que se impone el respeto entre los pueblos. Su ingerencia en nuestros asuntos ha sido constante y para mí dolorosa.

Muchos de mis compatriotas no lo ven así. Como no puedo remediarlo, guardo silencio; pero cuando me preguntas, contesto lo que siento.

Si los cubanos miráramos más hacia adentro y menos hacia afuera, creo que nos iría mejor. Procuremos salvarnos a
nosotros mismo; y no andemos buscando quien nos tienda la mano. Andar
por ajeno impulso no es andar.

Soy su más atente s.s.

Enrique J. Varona.

22 de Noviembre.1916.

